

Dossenheimer Forum Nachhaltige Welt

Neugier trifft spielerische Wissensvermittlung!

Welch ein erlebnisreicher Tag! Die Klasse 4 b der Kurpfalzschule in Dossenheim fuhr zu einem gemeinsamen Ausflug in die KLIMA ARENA in Sinsheim.

Die Idee für diesen Ausflug entstand in einem Gespräch zwischen Vertretern des Vereins „Dossenheimer Forum Nachhaltige Welt e. V.“ und den beiden Leiterinnen der Grundschulen Frau Berg und Frau Sikora. In der Klima-Arena in Sinsheim, einer Einrichtung der Dietmar-Hopp-Stiftung, werden auf spielerische Weise Zusammenhänge zwischen unserem Alltagsleben und einer Vielzahl an Nachhaltigkeitsthemen nähergebracht (weitere Infos unter www.klima-arena.de). Der Verein erklärte sich bereit, die Organisation der Ausflüge zu unterstützen und die Fahrtkosten – natürlich mit dem ÖPNV – zu übernehmen.

Nach kurzem Weg mit der OEG zum Bahnhof Heidelberg schloss sich die Fahrt mit der S-Bahn durch die schöne Landschaft ent-

lang des Neckars an. Viele Schülerinnen und Schüler waren bereits davon beeindruckt. In Sinsheim ging es zu Fuß zur KLIMA ARENA, wo ein professionelles Team die Ankommenden begrüßte. Es wurden die vielfältigen Themen der Arena vorgestellt und in die Handhabung der diversen interaktiven Lernmöglichkeiten (häufig per Touch-Screens) eingeführt. Mehr brauchte es nicht: die Neugier war geweckt und mit großem Elan gingen die Schülerinnen und Schüler allein oder in Kleingruppen ganz selbständig auf Entdeckungsreise. Nach einer guten Stunde war es erst einmal Trink- und Essens-Pause, bevor es zu dem gebuchten Workshop „Sonne-Wasser-Wind“ ging. In diesem Workshop konnten jede Teilnehmerin und jeder Teilnehmer ein kleines Windrad bauen, das tatsächlich bei Betrieb – durch kräftiges Pusten angetrieben – mit der Drehbewegung eine kleine Last hob. Anschaulicher geht es nicht.

Nach dem Workshop ging es hinaus in die Außenanlage der Arena, wo nochmals diverse Experimentieranlagen ausprobiert werden konnten. Zum Renner entwickelte sich die Möglichkeit, mit einem Mini-E-Auto über einen kleinen Parcours zu fahren. Vor der Fahrt musste allerdings ein Token „erarbeitet“ werden in einem Laufrad. Nach ausreichender „Lade-Arbeit“ im Laufrad wurde der Token freigesetzt, mit dem dann die aufgeladene Batterie des E-Autos in Gang gesetzt wurde. Wurde der Zusammenhang von Arbeit und Energie gleich erkannt?



Foto: Verena Garleff

Für den Rückweg mussten die Betreuenden Überzeugungsarbeit aufbringen. Gab es doch so viel noch zu entdecken.

Unser Verein unterstützt weitere Ausflüge zur KLIMA ARENA. Als Nächste sind 2 Klassen der Neubergschule angemeldet.

Der Verein „Dossenheimer Forum Nachhaltige Welt e. V.“ möchte die 17 Nachhaltigkeitsziele der sog. „Agenda 2030“, die alle 193 Mitgliedsstaaten der Vereinten Nationen im Jahre 2015 unterzeichnet haben, bekannt machen und Interessierte unterstützen, diese Ziele auf lokaler Ebene umzusetzen. Der Verein ist gemeinnützig, überparteilich und überkonfessionell.

Sie finden uns im Internet auf www.dfnw.org, auf Instagram unter [dos.forumnachhaltigewelt](https://www.instagram.com/dos.forumnachhaltigewelt).

(Ulf Baus)